

Nueva clausura. Luego de que la Fiscalía determinó el levantamiento del aseguramiento ministerial en el restaurante La Polar, subsiste la determinación administrativa y se mantiene el estado de clausura derivado del procedimiento administrativo substanciado, indicó ayer la alcaldía Cuauhtémoc, que impuso nuevos sellos. — De la Redacción



Foto: Especial



PREVEN HOY SE DISCUTE EN EL PLENO DEL CONGRESO

LA REFORMA PLANTEA DAR AGUA POTABLE si el inmueble para el que se solicita tiene factibilidad; el trámite se haría de manera digital

POR GEORGINA OLSON
georgina.olson@gimm.com.mx

En el pleno del Congreso local hoy se votará la iniciativa que envió la Jefatura de Gobierno para reformar la Ley del Derecho al Acceso, Disposición y Saneamiento del Agua de la CDMX.

La reforma se refiere al artículo 62, el cual actualmente establece que el Sistema de Aguas (Sacmex) dictamina si es factible otorgar el servicio a "fraccionamientos, conjuntos habitacionales, comerciales, industriales, mixtos o de otro uso", siempre "considerando la disponibilidad del agua y de la infraestructura para su prestación".

Pero si se aprueba la reforma, Sacmex otorgará la constancia de factibilidad de inmediato cuando "el inmueble se encuentre dentro de un polígono con factibilidad de servicio positiva", previo pago de derechos.

Y el trámite se haría en una plataforma digital desarrollada "por la Agencia Digital de Innovación Pública (ADIP) y operado por el Sistema de Aguas".

La iniciativa que envió la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, ya fue analizada y dictaminada por las comisiones unidas de Gestión Integral del Agua y Administración Pública Local.

Hoy requiere mayoría calificada, es decir, el voto de la mitad de los diputados del Congreso (33), más uno. Previsiblemente Morena y sus aliados podrían reunir 35 votos.

Ayer, el diputado local del PAN, Federico Chávez, salió a dialogar con vecinos que se oponen a la reforma y que se manifestaban afuera del Congreso, a quienes les expresó: "La bancada del PAN votará en contra del dictamen". También trascendió que la Asociación Parlamentaria Ciudadana votará en este mismo sentido.

Sin embargo, anoche aún no estaba claro el voto de las bancadas del PRD y el PRI.

MANIFESTACIÓN EN DONCELES

En la manifestación frente al Congreso, Gerardo, del Frente de Pueblos y Barrios Originarios, gritaba con un megáfono: "Se está llevando a cabo el desplazamiento, la gentrificación de nuestra tierra y la mala gestión del agua, el líquido vital. Esto no sólo incumbe a los pueblos y barrios, sino a colonias y unidades habitacionales. Se nos coarta un derecho tan vital y tan indispensable como es el derecho al agua, porque el agua se va a los megaproyectos, a las grandes inmobiliarias".

Junto con otros manifestantes del Pueblo de Xoco, Gerardo agregó: "lamentablemente es un proceso histórico: se nos ha desplazado, pero ahora es el momento más álgido, más complicado, debemos defender hasta con la vida nuestra tierra, nuestra agua".

"¿Ya no a los megaproyectos como Mítikah y otros proyectos que este gobierno quiere hacer! ¿Para qué?, para el disfrute de las grandes élites".

APROBAR NUEVA LEY HÍDRICA



Fotos: Especial

Los anuncios tendrán difusión en la Ciudad de México y posteriormente a nivel nacional.

CAMPAÑA CIRT-GOBIERNO DE LA CDMX

Sensibilizarán de su cuidado con cinco spots para radio y TV

Iniciativa de la Cámara Nacional de la Industria de Radio y Televisión, el Consejo de la Comunicación y el Gobierno de la CDMX

POR HILDA CASTELLANOS
hilda.castellanos@gimm.com.mx

En el marco del Día Mundial del Agua, la Cámara Nacional de la Industria de Radio y Televisión (CIRT) y el Consejo de la Comunicación, en coordinación con el Gobierno de la Ciudad de México, encabezado por Claudia Sheinbaum Pardo, presentaron ayer la campaña Tips Para el Cuidado del Agua: Hoy Sí, con medidas para incentivar entre la población el cuidado y manejo del líquido. La campaña tendrá una

vigencia de 45 días en medios de comunicación de la ciudad, para luego buscar llevarla a nivel nacional, "porque el problema de sequía afecta a gran parte del país", recordó el presidente de la CIRT, José Antonio García Herrera.

Consejo de la Comunicación, indicó que una de las mayores preocupaciones para los países es la falta de agua y México, indicó, enfrenta problemas de sobreexplotación.

"Hoy es el mejor momento para actuar, el futuro nos alcanzó y es necesario redoblar esfuerzos y sumar voluntades, porque ya no podemos esperar", dijo.

La jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum Pardo, destacó que la campaña es resultado de la colaboración de líderes empresariales para "enfrentar este momento de sequía prolongada que ha tenido el centro del país y que ha afectado a la Ciudad de México".

La mandataria capitalina llamó a la ciudadanía a poner de su parte disminuyendo el agua en consumo no necesario.

EL DATO

Consejos
En la campaña llaman a reparar fugas, realizar duchas en no más de cinco minutos y poner una cubeta mientras sale agua caliente.

Se trata de cinco spots de radio y TV en los que participan actores, influencers y medios de comunicación.

José Carlos Azcárraga Andrade, presidente del

Buscan simplificar: Sacmex

El Sistema de Aguas de la Ciudad de México (Sacmex) afirmó que las autorizaciones de factibilidad de suministro de agua no se otorgarán de manera arbitraria a los desarrollos inmobiliarios, sino sólo si son positivos los resultados de una evaluación técnica que considera disponibilidad del líquido y de las condiciones de la red de infraestructura hidráulica y sanitaria que existen en la zona.

Esto luego de que organizaciones vecinales, algunas de las cuales protestaron ayer, denunciaron que la reforma que se discute en el Congreso capitalino a la Ley del Derecho al Acceso, Disposición y



Foto: Georgina Olson

Aspectos de la protesta, ayer en Donceles.



Tiene como objetivo la simplificación administrativa para la apertura de establecimientos mercantiles".

SACMEX
POSICIONAMIENTO

— Jonás López

Saneamiento del Agua de la Ciudad de México sólo favorece al Cártel Inmobiliario y provoca más crisis por agua entre los vecinos.

Por ello convocaron a realizar protestas ayer, en el marco del Día Mundial del Agua.

En una ficha informativa difundida la noche del martes, el Sacmex indicó que ya cuenta con la atribución de emitir dictámenes de factibilidad de servicios hidráulicos.

"La propuesta de reforma a la Ley del Derecho al Acceso, Disposición y Saneamiento del Agua de la Ciudad de México tiene como objetivo la simplificación administrativa para la apertura de establecimientos mercantiles. Busca reducir y digitalizar trámites, y eliminar requisitos innecesarios", acotó.



ENTREGAN REGISTRO

Pasión de Iztapalapa, patrimonio mexicano

El Instituto Nacional de Antropología e Historia destacó la tradición que se remonta a 1843

DE LA REDACCIÓN
comunidad@gimm.com.mx

El Comité Organizador de la Semana Santa en Iztapalapa A.C. (Cossiac) recibió ayer el registro en el Inventario de Patrimonio Cultural Inmaterial de México de la representación de la Pasión, Muerte y Resurrección de Cristo en Iztapalapa.

de Antropología e Historia (INAH) indicó que, de manera conjunta con la Comisión Nacional de Patrimonio Cultural Inmaterial (CNPCI), organismo de la Secretaría de Cultura del Gobierno de México, a través de la Dirección General de Culturas Populares, Indígenas y Urbanas (DGCIPIU), dio la distinción.

El INAH señaló que la representación, que cada año tiene como uno de sus escenarios principales el Cerro de la Estrella, y se ha ganado un espacio en la cultura mexicana, nació como un agradecimiento de las y los pobladores de los Ocho Barrios originarios de Iztapalapa hacia el Señor de la Cuevita, el cual, de acuerdo con la creencia popular, detuvo las muertes causadas debido a la epidemia de cólera morbus, que se desató en la Ciudad de México en 1833, siendo la primera vez que se llevó a cabo en el periodo de Semana Santa de 1843, por lo que este año cumple su 180 aniversario y lo celebra recibiendo este reconocimiento.

EL DATO

Los Ocho Barrios
Este año, la representación de la Pasión, Muerte y Resurrección de Cristo estará totalmente abierta al público en sus más de diez kilómetros.

A través de un comunicado, el Instituto Nacional



Foto: Cuartoscuro

Ayer fue presentado el reparto de La Pasión, encabezado por David Uriel González Martínez, como Jesucristo.

OSCILA 5.8 GRADOS EN 15 DÍAS

Otra vez, alta temperatura alcanza la alerta amarilla

POR IONÁS LÓPEZ
jonas.lopez@gimm.com.mx

En las últimas semanas, las temperaturas máximas en la Ciudad de México han oscilado hasta 5.8 grados Celsius, de acuerdo con reportes de la Secretaría de Gestión Integral de Riesgos y Protección Civil.

Ayer, con alerta naranja por altas temperaturas, se registraron 28.3 grados Celsius en la estación Legaria, en Miguel Hidalgo.

La semana pasada, el miércoles 15 de marzo, el termómetro bajó hasta 6.2 grados en El Ajusco, en Tlalpan, y la temperatura máxima fue de 22.7 grados, en Martín Carrera, en la alcaldía Gustavo A. Madero.

El miércoles 8 de marzo se registraron 27.7 grados en la sede de la alcaldía Gustavo A. Madero y el miércoles 1 de marzo la temperatura máxima fue de 28.5 grados; se registró en la colonia Del Mar, en Tláhuac.



Foto: Pavel Jurado

Hoy se esperan 30 grados como temperatura máxima.

Es decir, una diferencia de 5.8 grados entre el 1 y 15 de marzo.

El martes 21 de febrero se alcanzaron 25.7 grados en la estación de Ciencias Biológicas, en Miguel Hidalgo. Pero una semana después, el martes 28 de febrero, se registró una temperatura de 29.1 grados en las estaciones UAM y Tezontle, en Iztapalapa. Una diferencia de 3.4 grados.

STC-SINDICATO

Niegan afectación; llegan a acuerdos

LA RENIVELACIÓN DE MÁS DE 170 PLAZAS y pago de tiempos extra fueron algunas de las conquistas del gremio ayer

POR IONÁS LÓPEZ
jonas.lopez@gimm.com.mx

Tras una jornada de protestas, el Sindicato Nacional de Trabajadores del Sistema de Transporte Colectivo dio a conocer que consiguió la renivelación de 108 plazas de Regulador de Puesto Central de Control y de 64 plazas de Regulador de Puesto de Despacho de Carga.

Además, la renivelación, a partir del 1 de agosto, de 7 mil 915 plazas de Pie de Escalafón y la posibilidad de basificar 505 plazas de confianza y crear 800 plazas técnico-operativas.

En un comunicado, aseguró que consiguió otros beneficios, como recursos económicos para capacitación y pago de tiempo extra.



Foto: Jonás López

Ayer, estas eran las escenas en la estación Pantitlán, en el transbordo de las líneas A y 9, casi para subir al andén de la segunda.

El Metro indicó que las protestas no afectaron el servicio, pero el sindicato aseguró que la falta de cobertura de tiempos extra generó retrasos en las líneas 7, 8 y 9.

El STC agregó que, a pesar del amago del sindicato de no utilizar sus teléfonos celulares personales en la operación, fue posible brindar el servicio de manera normal.

Este último indicó que la falta de contratación de tiempo extra ocasionó retrasos en las líneas 7, 8 y 9.

En recorridos por las líneas 7 y 9 se constató que durante la hora pico matutina

existieron saturaciones de andenes y trenes, además de que los convoyes tardaron en ocasiones hasta diez minutos en pasar.

Pasajeros de las líneas 7 y 9 coincidieron en que existieron saturaciones y retrasos.

Mientras que usuarios en redes sociales indicaron que en la Línea 8 también existieron retrasos y saturaciones.

Además, superar el transbordo entre las líneas A y 9 en Pantitlán se ha convertido en un reto, aunque ello responde, en buena medida, a la falta de operación de la Línea 1, que es renovada.

BREVES

EL DATO

Con quejas

Se había anunciado que el Certificado de Uso de Suelo por Reconocimiento se entregaría aun cuando el restaurante tuviera pleito o quejas vecinales

Simplificación, a restaurantes que son pacíficos

La Cámara Nacional de la Industria de Restaurantes y Alimentos Condimentados indicó que sólo obtendrán el certificado de uso de suelo por reconocimiento de actividad aquellos restaurantes cuya actividad haya sido pacífica, continua, de bajo impacto, así como de pleno respeto a la convivencia entre vecinos, colaboradores y clientes.

La Canirac indicó que los establecimientos también deberán cumplir los requisitos solicitados por el gobierno de la ciudad, a través de la Secretaría de Desarrollo Urbano y Vivienda, como es comprobar documentalmente una operación de más de cinco años de servicio.

— Jonás López



Capital político
Adrián Rueda
jadrian02@yahoo.es

Las clases medias de Marcelo

• El gobierno ya no puede condicionar a los capitalinos de bajos recursos por medio de los programas sociales.

Más que un simple *coqueteo* con las clases medias que, en su mayoría, no quieren a Morena, el deseo de **Marcelo Ebrard** de que México sea un país donde este segmento social sea mayoría, lleva *chanfle*.

Primero porque el canciller contradice abiertamente al Presidente, para quien las clases medias son hipócritas y, por lo tanto, prefiere a los pobres porque son votos seguros.

Si **Marcelo zigzagueó**, contrario a la recomendación presidencial, es que tiene un cálculo político bien hecho, pues el exjefe de Gobierno del DF podrá ser lo que quieran, pero no tonto. Y mucho menos suicida, como para abrir la boca sin tener paracaídas.

Parece que el canciller lee muy bien lo mismo a los pobres que a los militantes de Morena, quienes sueñan con dejar la miseria y pasar a la clase media.

La Ciudad de México es un gran ejemplo de ello, pues los programas asistenciales que durante años implementó el PRD, y que sacaron de la miseria a muchos capitalinos sin recursos, parece que ya caducaron.

Desde abuelos, madres solteras, estudiantes, desempleados y hasta bebés son mantenidos por el gobierno, y la mayoría de las familias pueden hacer una buena *vaquita* con los ingresos de cada quien, por lo que ya no les preocupa tanto el sustento.

Como esas ayudas se convirtieron en ley y ya nadie se las puede quitar, dejaron de ser una herramienta de control para los perredistas, y ahora para los *morenos*. El gobierno ya no puede condicionar a la población capitalina de bajos recursos por medio de los programas sociales.

Ya tiene sus becas y ahora lo que la mayoría de ellos quiere son servicios públicos de calidad; o sea, ser tratada como clase media, pues claro que es *aspiracionista* y ya le chocó ser pobre.

Ahora quiere vivir como en las alcaldías del poniente, donde la calidad de vida y los servicios son mucho mejores que en el oriente, de donde son la mayoría de seguidores de la 4T, según las encuestas.

A estos aspirantes a *clases medias* habrá que agregar a las clases medias, que se sienten agraviadas por los gobiernos de Morena, y el resultado es que **Marcelo** le está hablando a un número más amplio de votantes, pues no excluye a nadie.

En lugar de decir que quiere que todos los mexicanos sean pobres, propone que la mayoría viva mejor, lo cual lo hace atractivo en un sector amplio de la población.

El canciller quiere posicionarse en ese segmento, para así ganar la encuesta de Morena para ser el candidato en 2024. Pero podría alegrar *foul* si no es el elegido y llevarse sus canicas a otro lado.

Porque dicen que en una de esas el PT y el Verde buscarían arrojarse a **Ebrard** y probablemente a **Ricardo Monreal**, que el martes declaró no saber si continuará en la 4T.

En la guerra entre *corcholatas* aún hay mucho que contar.

CENTAVITOS

A más de uno sorprendió el furtivo encuentro del aún priista **Adrián Rubalcava** y **René Bejarano**, con el que rompió cuando en 2012 lo quiso negociar una vez más en Cuajimalpa. En esa ocasión, **Bejarano** estaba a punto de registrarse a un candidato de **Ebrard** para la entonces delegación, pero una llamada de **Héctor Hugo El Naranja Hernández** alertó a **Adrián** de que el de *las ligas* lo estaba vendiendo: **Rubalcava** se registró por el PVEM, con apoyo del PRI. El alcalde de Cuajimalpa se sale de sus casillas cuando alguien le dice que aún se reúne con su expatrón, y lo niega, pero las fotos que les tomaron son tan claras, como la falsedad de que quiere ser jefe de Gobierno por el tricolor en 2024. Por eso en la alianza opositora nadie confía en él.



Fotos: Especial

Los detenidos Israel "N" y Julio César "N" cuentan con antecedentes penales. También fue asegurado Alejandro "N".

ALCALDÍA IZTACALCO

Herida en fuego cruzado

La víctima caminaba cuando un grupo de sujetos comenzó a dispararse; luego intentaron huir

POR IVÁN MEJÍA
ivan.mejia@gimm.com.mx

Una mujer de 24 años resultó herida de bala luego de quedar en medio de un fuego cruzado que protagonizó un grupo de sujetos en calles de la alcaldía Iztacalco.

Según declaró la víctima, caminaba por la zona cuando los sujetos se dispararon entre ellos y hacia un inmueble y, aunque trató de cubrirse, de pronto sintió un dolor en el abdomen.

La mujer fue atendida por paramédicos y trasladada a un hospital para que

recibiera atención médica.

Tras un despliegue operativo de la Secretaría de Seguridad Ciudadana, se logró la detención de tres presuntos responsables, dos de los cuales presentan antecedentes penales. Se trata de Israel "N" y Julio César "N", además de Alejandro "N".

Los imputados fueron detenidos a bordo de una motocicleta en la que huyeron tras la balacera en el cruce de las calles Oriente 112 y Sur 153, de la colonia Gabriel Ramos Millán.

Al realizar un cerco virtual con operadores del C2 Norte, los policías localizaron a los sospechosos en las calles Re-reo y Álvaro Obregón, en la colonia Santa Anita.

Los tres hombres, junto con la motocicleta, fueron presentados ante el MP.

CUIDADO DEL AGUA

Tlalpan arranca campaña

POR HILDA CASTELLANOS
hilda.castellanos@gimm.com.mx

Para hacer frente a la temporada de estiaje y la crisis de agua que se vive en la Ciudad de México, la alcaldía Tlalpan lanzó la campaña Todas y todos la necesitamos. ¡Cuidala!

Entre las recomendaciones de la iniciativa, difundida a través de redes sociales y materiales gráficos, destaca revisar periódicamente que el flotador de la taza de baño esté funcionando correctamente y los empaques de las llaves de agua al menos dos veces por año para evitar fugas, así como no tardar más de

diez minutos bañándose.

Tlalpan cuenta con una gran extensión territorial y con zonas donde la población no tiene red de agua potable, por lo que "es fundamental llevar el vital líquido en pipas para su abasto", señaló la alcaldesa, Alfa González Magallanes.

En el marco del Día Mundial del Agua, destaca que, junto a la campaña para el cuidado del agua, su administración implementó un programa de pipas gratuito para abastecer en marzo, abril y mayo.

EL DATO

Con pipas

Llevarán agua de manera gratuita a 23 mil usuarios inscritos en el padrón de la alcaldía, que incluye población de 67 colonias y siete pueblos originarios.



Foto: Especial

La alcaldía Tlalpan lanzó la campaña Todas y todos la necesitamos. ¡Cuidala!, en redes sociales y con materiales gráficos.



Sin maquillaje
Alfredo La Mont III
arlamont@msn.com

EL PRIMERO

Cuando el embrión está en gestación, ¿cuál es el primer órgano que se desarrolla?

- R. Sencillo, el corazón.
- La primera forma rudimentaria del músculo, llamada corazón tubular, comienza a latir unas tres semanas después de la concepción (aunque un estudio de 2016 sugirió que podría ser incluso antes, unos 16 días después de la concepción).
- En la quinta semana de gestación, la frecuencia cardíaca de un feto sano tiene un promedio de 110 latidos por minuto, aumentando a 170 latidos para la novena semana. Se ralentiza a 150 latidos en promedio para la semana 13. Una vez se pensó

que el sexo de un bebé por nacer podría determinarse en función de su frecuencia cardíaca detectada por una ecografía, pero los estudios han demostrado que no hay una diferencia significativa entre la frecuencia cardíaca fetal de los niños y las niñas.

El embrión necesita de los latidos del corazón para poder avanzar en la creación de los demás órganos, y todo lo que los acompaña.

OBESIDAD SANA

Ayúdeme a resolver una disputa, ¿hay tal cosa como la obesidad sana?

R. No existe tal cosa como "obesidad saludable". Si bien algunas personas que están clasificadas como obesas pueden parecer sanas y no experimentar problemas de salud, los efectos a largo plazo de llevar el exceso de peso todavía pueden tener graves consecuencias para su salud.

La obesidad es una afección médica que se caracteriza por tener un exceso de grasa corporal que puede conducir a una variedad de problemas de salud, que incluyen:

- Diabetes tipo 2.
- Presión arterial alta.
- Cardiopatía.
- Derrame cerebral.

- Ciertos tipos de cáncer.
- Apnea del sueño.
- Osteoartritis.
- Enfermedad renal.
- Enfermedad del hígado graso.

Si bien algunas personas pueden no experimentar problemas de salud inmediatos debido a su peso, los efectos a largo plazo pueden ser perjudiciales para su salud. Además, es importante tener en cuenta que el Índice de Masa Corporal (IMC), que es el método más común para determinar si alguien tiene sobrepeso o es obeso, no tiene en cuenta las diferencias individuales en la masa muscular, la densidad ósea y otros factores que pueden afectar el peso de una persona.

En resumen, incluso si alguien que está clasificado como obeso parece estar sano, el llevar exceso de peso puede tener consecuencias negativas para la salud a largo plazo. Por lo tanto, es importante mantener un peso saludable a través de una dieta equilibrada y ejercicio regular para reducir el riesgo de problemas de salud asociados con la obesidad.

Si tiene una persona la sospecha de ser obesa, desde el único ángulo de la salud, no estético, haga este experimento: pídale a esta persona que se agache y cargue un costal de arena con la mitad de su sobrepeso (médicamente hablando). Hágale ver que día con día, su cuerpo está acarreado este costal de exceso con las repercusiones a todo su cuerpo, órganos y osamenta.